

## BAB VI

### PENUTUP

#### 6.1 Kesimpulan

Pemerintahan Presiden Joko Widodo pada tahun 2020 juga mengeluarkan kebijakan yang cukup memberikan dampak besar bagi pemerintahan baik pusat maupun daerah. Pilkada tahun 2020 dirumuskan secara bersama-sama dengan mengusung asas demokrasi yang tinggi dengan menghimpun seluruh stakeholder yang ada untuk mampu memberikan sebuah solusi terbaik bagi dilaksanakannya suatu kebijakan.

Dengan kepemimpinan politik tahun 2020 yang dipegang oleh Presiden Joko Widodo dan dengan keyakinan serta tipologi kepribadian kepemimpinan politik yang dimiliki menggambarkan pemimpin demokrat membuat kebijakan pelaksanaan pilkada tahun 2020 pada memberikan dampak positif bagi masyarakat. Sistem politik di Indonesia juga turut mempengaruhi gaya kepemimpinannya dengan tidak seta merta mengambil keputusan tanpa adanya berbagai pertimbangan dari pihak lain yang bersangkutan.

Civil society terbentuk di negara demokrasi seperti Indonesia dengan beberapa faktor yang menguatkan hal tersebut seperti tersedianya wilayah publik untuk berdemokrasi dan tanpa adanya larangan dari pemerintah untuk melakukan tersebut membuat civil society yang mana Himpunan Mahasiswa Islam yang

termasuk didalamnya memiliki fungsi yang kuat untuk dapat melakukan kontrol sosial akan sebuah kebijakan salah satunya pilkada tahun 2020.

Fungsi kontrol sosial yang dilakukan oleh Himpunan Mahasiswa Islam pun tak hanya sebatas dalam mengamati pergerakan pemerintahan tetapi berani untuk menyuarakan bagaimana pandangan serta menunjukkan sebuah sikap untuk membantu pemerintah dalam mensukseskan kebijakan pilkada tahun 2020 yang telah di rencanakan secara matang dengan pembahasan yang mendalam dilakukan oleh berbagai pihak.

## **6.2 Saran-Saran**

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan, maka penulis dapat menyampaikan beberapa saran sebagai berikut:

### **6.2.1 Saran Praktis**

Himpunan Mahasiswa Islam bersama segenap elemen masyarakat harus mampu memberikan pandangan serta sikap atas segala aktivitas pemerintah, terutama dalam penerapan sebuah kebijakan yang salah satunya adalah kebijakan pilkada tahun 2020. Segenap kader Himpunan Mahasiswa Islam harus lebih memaksimalkan peran sebagai agent of social control untuk mampu menjaga tercapainya tujuan bersama dari didirikannya Himpunan Mahasiswa Islam dengan bukan hanya kritis tetapi mampu memberikan sebuah solusi untuk membantu memecahkan persoalan yang ada.

### **6.2.2 Saran Akademis**

Penulis berharap kepada peneliti selanjutnya agar mampu membahas secara lebih mendalam tentang fungsi apa saja yang dilakukan oleh Himpunan Mahasiswa Islam dalam mendalami statusnya sebagai Organisasi Mahasiswa yang berperan aktif sebagai agent of social control serta peran-peran lain yang dimilikinya. Dengan menggunakan penelitian kali ini dapat dijadikan sebagai salah satu bahan rujukan untuk memperdalam sumber informasi yang didapatkan.

